

EL KAISER LLEGA A SOFIA, DONDE SE LE RECIBE CON GRAN POMPA

LUXBURG SERA INTERNADO EN LA ISLA DE MARTIN GARCIA

La familia del Zar ha sido trasladada al Monasterio de Tobolsk

LONDRES, 12.—Persiste la opinión inglesa que el anuncio de von Capelle respecto al motín no fué sino un «amoufflage» bajo el cual los junkers, asertaron un golpe maestro; a propósito de esto la Evening Star dice bajo el epígrafe. «Quento» Estamos excépticos de la pasión sospechosamente repentina de lavar la ropa sucia el Reietchag. Los prusianos son astutos pero locos. Si los tres diputados hubieran en realidad causado el motín hubieran habido consejos de guerra secretos reunidos a media noche y luego las fusilaciones de madrugada. No Sres., toda la bulla no es sino una maniobra política hecha con la expresa idea de fortalecer el partido militar por una

parte y ayudar la ofensiva de paz alemana por otra.

NEW YORK, 12.—Hoy fué inaugurado el acueducto Catekille. La obra costó 140 millones de dollars.

WASHINGTON, 12.—Procedente de Inglaterra ha llegado el almirante mayor y su plana Mayor. El Sr. Daniels publica una exposición en que dice que el propósito de la visita de mayo fué para conferenciar con los oficiales de la armada de la entente ponerse al tanto de los detalles de la situación y discutir los planes futuros. El almirantazgo británico le extendió toda cortesía y facilidad para contribuir al éxito de la misión, Mayo a su vez hará un informe. Visitó las flotas inglesas y

americanas en aguas inglesas y francesas con el fin de familiarizarse con las operaciones.

NEW YORK, 12.—Dice el corresponsal de la prensa asociada en Flandes: una hora temprana de hoy los británicos atacaron en Flandes penetrando varios centenares de varas en el territorio enemigo en un frente de seis millas desde cerca del bosque Houthautst hasta un punto abajo de la vía férrea Iprés Reulers; avanzaron batallando por una distancia de 1000 varas hasta el centro del pueblo de Passendale. A las 7.45 se informó que todo caminaba bien, pues a esa hora la tropa había avanzado dentro de las posiciones alemanas una distancia promedio de 800 varas en un frente ancho. Los prisioneros comenzaron a llegar a una hora temprana pero despacio debido a la condición del terreno. Todo indica que los alemanes supieron muy temprano que los amenazaban dificultades.

Dispararon numerosos proyectiles cargados de gases. Se nota que los alemanes son menos formidables, debido sin duda a los recientes golpes que los han desorganizado. Ayer su corresponsal conversó con Haig, quien tributó elogios a la valiente obra de la tropa que ha vencido en el espantoso lodo de Flandes a un enemigo tan formidable como es el alemán.

BERLIN, 12.—Informe oficial alemán.—Avisa el Príncipe Ruprecht que el cañoneo en Flandes se limitó a un intenso duelo que duró toda la noche, convirtiéndose en la mañana en fuego de tambor desde el Lys hasta el camino de Ypres Menin. Luego el enemigo comenzó un ataque en un frente ancho.

Avisa el Kronprinz que por el noroeste de Soissons y por el Este del Mosa, el cañoneo se aumentó, alcanzando una intensidad suma. Cerca de Vauxaillon se repelió formidable reconocimiento francés.

PARIS, 12.—Petain telegrafió a Sir Douglas Haig, felicitándolo por la serie de victorias británicas en Flandes.

LONDRES, 12.—Inf. of británico. Después de haber hecho progresos en todo el frente de la ofensiva la lluvia impidió las operaciones y se decidió a suspender el ataque; se tomaron 500 prisioneros.

AMSTERDAM, 12.—El Kaiser acompañado del príncipe Augusto Wilhelm y Kuchlmann llegó ayer a Sofía. Fué recibido por el rey. Pasaron por las calles embanderadas y adornadas con arcos de triunfo. El Burgo maestro ofreció al Kaiser el tradicional pan y sal.

MONTEVIDEO, 12.—La legación Suiza en Berlín se hará cargo de los intereses uruguayos en Alemania.

BUENOS AIRES, 12.—Luxburg estuvo detenido en Madrid; ahora se encuentra en Maipú guardado por el comisario de Italia, se opuso al arresto por las guardias del Gobierno, se guarda absoluta reserva respecto al punto donde se piensa despacharle.

PETROGRADO, 12.—Informe of. ruso. Frente septentrional: contra atacamos recuperando después de reñido combate las trincheras que perdimos el miércoles. La posición se restableció. En el sector de Skull por el norte de la carretera de Pskoff, el recio cañoneo obligó la retirada de nuestros puestos avanzados.

PETROGRADO, 12.—A solicitud del Ex Zar toda la familia ha sido trasladada al monasterio de Tobolsk. Se queja que la residencia en Tobolsk no tiene jardín y que les molestaba los grupos de curiosos. Ha comenzado el licenciamiento de la tropa superflua, las primeras que serán relevadas son los de 1895, 1896, se les despacharán a sus casas en trenes especiales.

AMSTERDAM, 12.—Las sesiones del Reichstag se suspendieron hasta el 5 de diciembre. Kaempf, rindió las gracias al ejército por sus servicios y exhortó al pueblo, mantener alto su espíritu. Dice el Tageblatt, que el caudillo liberal manifestó a Michaelis que reina la opinión entre la mayoría de los partidos que la dimisión de von Capelle es muy deseable. También se advirtió que no le tenía cuenta sostener a Helfferich: despachos de Berlín no indican que se ha dado paso alguno en el sentido de castigar a Haase, Dittmann y Vogther, por su supuesta complicidad en el motín.

ESTRASBURGO, 12.—El diario semi-oficial «Post», atribuye la acción del Uruguay a la presión de Wilson. Agrega que la ruptura de las relaciones de Sud América no es poca cosa para Alemania, pero que se consuela con la creencia de que no beneficiará en nada al enemigo en la conducta de la guerra. Espero que al cabo de la guerra se renovarán gustosamente las relaciones.

LONDRES, 12.—Despacho de Sofía por Agencia Central News, avisa que el Kaiser ha llegado; que se han hecho grandes preparativos para agasjarlo.

BERLIN, 12.—Informe oficial alemán. Avisa el Príncipe Ruprecht que en Flandes, en el sec-

tor de la costa y en el Lago Blankast, los franceses atacaron de nuevo, sin éxito. Por el Este de Ipres el cañoneo fué de una intensidad variable. Los británicos no atacaron. Por la tarde se libró una batalla aérea sobre Zonnebreke y Savorde, en que participaron 80 aeroplanos; derribamos 3 máquinas enemigas.

Avisa el Kronprinz que por el Este del Mosa los batallones del bajo del Rhin y de Wesfalia después de recio cañoneo, arrebataron importante terreno al enemigo en el Bois de Chaume, mediante formidable asalto. Luego se repelieron 4 contraataques del enemigo, causando muchísimas bajas; tomándose cien prisioneros y algunas máquinas. Por el suroeste de Beaumont, y cerca de Bzonwawx, hicimos un avance dentro de las líneas francesas, el cual tuvo completo éxito.

PETROGRADO, 12.—Informe oficial ruso.—En la región septentrional de Riga el enemigo bombardeó intensivamente nuestros puestos avanzados por el Norte de Pskoff. En el sector de Timerman, por el Sur del camino, los alemanes, bajo la protección de un fuerte bombardeo con proyectiles cargados con substancias químicas, empujaron para atrás un tanto a los nuestros. Inmediatamente se adaptaron medidas para restablecer las posiciones.

En el sector de Lieweunest y por el suroeste de Jacobstadt, se ha observado que el enemigo ha tratado de fraternizar con los nuestros.

BUENOS AIRES, 12.—A pesar de la reserva que guarda el Gobierno, se puede asegurar que Luxburg se traerá a ésta probablemente mañana. Será internado en la isla de Martín García.

Notas cortas

Ayer fueron llamados a cuentas dos comerciantes que resultaron ser acaparadores de moneda fraccionaria y a quienes se les pudo comprobar el hecho. Sabemos que se les impuso un castigo para que sirva de escarmiento.

La policía sorprendió a algunos jugadores que en una casa tiraban de los dados a más y mejor. Todos fueron arrestados y los enseres de juego se les decomisó.

No pudieron escapar, pues la policía cayó de improviso en dicha casa.

En el barrio de la Soledad hubo una riña entre dos sujetos, que estaban tanto alcoholizados.

Uno de ellos de apellido Navarro, resultó herido en la cara. La herida le fué producida con una navaja.



EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA Señorita ANGELICA ZELEDON Z.

se celebrarán el próximo martes 16 del corriente mes, una misa rezada en la Iglesia de la Dolorosa, a las 5 45 a. m., y otra cantada en la Iglesia del Carmen a las 8 a. m.

Las familias Zeledón Zumbado y Barrantes Zeledón agradecerán a sus amistades su asistencia a estos actos.

San José, octubre de 1917.

SOCIALES Y PERSONALES

—Procedente de Puntarenas encuéntrase en esta capital nuestro buen amigo don Emilio Alpizar.

—Estuvo entre nosotros, procedente de San Rafael de Heredia, don Alberto Bonilla y su señora esposa.

—De Cartago estuvo en esta capital don Carlos Volio.

—Partió para Nicaragua doña Gertrudis A. v. de Soto, acompañada de sus hijos.

—Se encuentra enferma una niña de los esposos don Santiago Gutiérrez y doña Aurelia Flores de Gutiérrez.

—Hubo una fiestecita en casa de doña Angelina H. de Hernández, con motivo de celebrar una de sus niñas su cumpleaños.

—Para Puntarenas partió don Adolfo Carit H.

—Se encuentra enferma la señorita M^{te} Teresa Aguilar.

—El señor canciller del Consulado de Cuba don Jesús Alvarez ha tenido enferma de cuidado estos últimos días a su niña Josefina.

Afortunadamente está ya fuera de peligro, de lo que nos alegramos.

—Lilia, hija única de nuestro amigo don Rogelio Flores, Castro guarda cama, víctima de enfermedad pasajera. Quiera Dios que pronto recupere su salud.

—Regresó de Guápiles doña Lía de Quirós.

—Para Echeverría partió don Máximo Chaves.

—Estuvo entre nosotros procedente de Barba de Heredia el doctor Baudrit.

—De su finca en Reventazón re-

gresó don Emilio Fonseca.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Limón, don Nicolás Peña.

—Nuestro amigo don Delfín L. de Guevara ha recibido telegrama de Guatemala, de su estimable hija la señorita Delfina, anunciándole que llegó bien. Lo celebramos.

—En breve partirá para Guatemala don Francisco Cerna.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Puntarenas, nuestro amigo don Gonzalo Lizano.

—De los Estados Unidos llegó la estimable Sra. Doña Josefa Fournier de Monge y su niño. Les presentamos nuestros respetos.

—Regresó de Limón nuestro estimado amigo don Guillermo Niehaus y familia.

Banda Militar de San José

Programa del Recreo de esta tarde a las 5 p.m., en el Parque Central

- 1º—Sammy. Marcha. Hutchison.
- 2º—Paz y Labor. Obertura. Parés.
- 3º—Alborada Primavera. Lacombe.
- 4º—La Mascota. Fantasía. Audrán.
- 5º—Ensueño, vals, Joyce.

Programa de la retreta que dará mañana 15, a las 8 p. m. en el Parque Morazán.

- 1º—Vito. Pasodoble. Lope.
- 2º—Raymond. Obertura. Thomas.
- 3º—Gusanos de Fuego. Idilio. Linck.
- 4º—Fiesta a Bordo. Fantasía. Heymaus.
- 5º—El Soldado de Chocolate. Vals. Straus.

ULTIMAS PALABRAS SOBRE LA CONQUISTA

Sólo España estaba alerta, las demás naciones de Europa parecían distraídas. Los conquistadores españoles, dicen algunos, se llevaron el oro de la América. Si es cierto, se lo llevaron porque era natural que así lo hicieran, y además no veo que provecho sacaban de él los indios. Pero la cuestión del oro que a nadie extraña en estos tiempos, no constituye el verdadero nervio de la conquista. A la par de los buscadores de oro, que hoy también los hay, y con razón, se yergue una civilización jamás soñada por los primitivos habitantes de las Indias.

Méjico y Perú habían sido recorridos por los españoles. Méjico, "doce veces más grande que Inglaterra" fué colonizado muchos años antes de que los ingleses llegasen a la América del Norte; Ponce de León había sentado sus reales en parte del territorio americano una generación antes de que los sajones pisasen aquella comarca; Alvaro Núñez Cabeza de Vaca, el explorador atrevido que estuvo preso en manos de los indios durante ocho años, sufriendo un amargo cautiverio, había recorrido desde la Florida hasta el golfo de California cincuenta años antes de que arribasen los ingleses. Los españoles estaban establecidos en la Florida y Nuevo Méjico cuando los ingleses fundaron la ciudad de Jamestown, y ya eran dueños del inmenso territorio comprendido entre el Nordeste de Kansas y Buenos Aires. "La mitad de los Estados Unidos, todo Méjico, Yucatán, la América Central, Venezuela, Ecuador, Bolivia, Paraguay, Perú, Chile, Nueva Granada, y además un extenso territorio, pertenecían a España cuando Inglaterra adquirió unas cuantas hectáreas en la costa de América más próxima". ¿Para qué hablar, dice Lummis, de la enorme preponderancia de España como nación colonizadora? Españoles fueron los primeros que vieron y sondearon el mayor de los golfos; españoles los que descubrieron los dos ríos más caudalosos; españoles los que por primera vez vieron el Océano Pacífico; españoles los primeros que supieron que había dos continentes en América, españoles los primeros que dieron la vuelta al mundo.

¿Qué era la América en aquellos tiempos? Una inmensa guarida de salvajes. Y no se arguya lo de la relativa civilización de los aztecas y los incas, que al respecto ya sabemos también a qué atenernos. Salvajes y fieras que vivían escondidos en los montes, salvajes atriocherados detrás de los volcanes, de los ríos, defendidos en fin por una naturaleza más salvaje todavía, más terrible, más imponente que la misma muerte. ¿Ha salido alguna vez mi amigo Clarionada a las montañas, y ha luchado siquiera "por sport" con las dificultades de una selva enmarañada? Si lo hubiera hecho me habría dicho algo parecido a lo que me escribió de Londres un

amigo mío, cuando llegó a Europa por primera vez: que parecía increíble que hubiese habido hombres capaces de llegar a la América en frágiles barquillas. No, la grandeza del descubrimiento y la conquista de América son hechos que pertenecen a los dominios de la fábula. Lo que sí parece seguro es que empresa de tal auge no se repetirá: sólo los españoles escribieron esa página.

Doce, veinte, cien, doscientos, trescientos hombres contra miles de salvajes. Esa era la proporción en que luchaban los españoles contra los indios, y si es cierto que éstos combatían desnudos, también es verdad que tenían como aliada formidable a la naturaleza con sus mil peligros. "La conquista del Perú, dice Lummis, no causó ni con mucho tanto derramamiento de sangre como la sujeción final de las tribus indias de Virginia.

Escasamente hizo tantas víctimas de peruanos como la guerra del rey Philip y fué mucho menos sangrienta porque era más abierta y honrosa, que cualquiera de las conquistas de Inglaterra en la India Oriental."

¿Para qué hablar de Valdivia, de Vazquez de Coronado y de tantos invictos capitanes que fueron los mensajeros de la civilización? ¿Recordáis, caros lectores, quién fué Magallanes, el creador de la geografía de América y Sebastián de Elcano, el intrépido navegante que por primera vez dió la vuelta al mundo y en cuyo escudo inmortalizó el Monarca esa gloriosa hazaña dibujando un globo con estas palabras: "tu primus circumdedisti me"? ¿Si no hubiese existido España hace cuatrocientos años, exclama Lummis, no existirían hoy los Estados Unidos!

¿Sabe mi amigo Clarionada lo que costó a los españoles la sumisión de los indios Pueblos de Nuevo Méjico? ¿Y qué le prueba el hecho de que hoy vivan, casi en el mismo número de antes, libres y civilizadas esas tribus? ¿Ha leído alguna vez los últimos documentos en que se refuta victoriosamente la afirmación de que los conquistadores imponían a la fuerza su credo religioso? El parcial historiador Prescott, hablando de aquellos doce caballeros de espuela dorada que acompañaron a Pizarro a la conquista del Perú, dice que eso no tiene parangón ni en los anales de la caballería.

Creemos este capítulo con la siguiente frase del historiador Lummis: "Ninguna otra nación madre, dió jamás a luz cien Stanleys y cuatro Julios Césares en un siglo, pero eso es una parte de lo que hizo España por el Nuevo Mundo. Pizarro, Cortés, Valdivia y Quesada tienen derecho a ser llamados los Césares del Nuevo Mundo."

HERNÁN PERALTA.

(Continuará)

Nupcial

Don Ciriaco Obando y señora, nos han participado el enlace que en breve se ha de realizar de la señorita Hortensia con el caballero Enrique María O.

Para los dos jóvenes que bajo los auspicios de la religión católica se han de unir deseamos mucha dicha y completa felicidad.

Y para los participantes nuestras gracias por la atención que han tenido.

Policía de "Nueva Era"

En la vieja casa del Telégrafo y hacia la esquina, existe un trecho de alero que amenaza ruina. Está por caer, con lo cual puede ocurrir una desgracia cuando menos se piense.

Aunque tal casa está lista para ser desocupada, llamamos la atención de la respectiva autoridad, para que se

Notas cortas

Se ha tenido conocimiento de que en la capital existe una verdadera banda de ladrones que hacen sus víctimas en los pobres campesinos. La policía hace averiguaciones al respecto.

Zarpó de Limón con destino a Nueva York el vapor «Tivives», llevando para aquel puerto 45.260 racimos de bananos, 220 trozas de piezas de balsa, 238 cajas de naranjas, 15 sacos de hule, 67 bultos de cuero, 6 bultos de metal, 3 sacos de batata y dos 2 sacos de concha de tortuga.

En el Juzgado 2º del Crimen hay una cantidad de dinero que fué encontrada en aquel mismo local.

—En la Agencia 2ª Principal de Policía existe otra suma que fué encontrada y depositada allí.

—En el Parque Central fué hallada la suma de ₡ 128, la que fué devuelta a su dueño.

Desapareció de la casa de Juana Aben una niña de seis años de edad.

Las señas que dicha señora ha dado de ella son: pelo negro, ojos azules, blanca, vestida de rosado y lleva zapatitos amarillos. Se llama Zoraida.

Se suscitó una riña entre un sujeto de apellido Jara y otro de apellido Castro, por cuanto éste no le cancelaba una cuenta.

El primero le agredió con un palo, lesionándole en la cabeza.

El Barranca arrastra un bote hacia el mar

Las fuertes crecidas del río Barranca ponen en peligro a los que aventuran a navegar en él, en estos días de recio temporal.

Esto lo decimos, por una noticia que se nos ha transmitido en la que nos dan cuenta de haber sido arrastrado un bote hasta hacerlo zozobrar en la barra que se forma en su desembocadura al mar.

El sábado, se aventuró a bajar por el río, Salvador Carrera, quien vió, que de un momento a otro, el bote era arrastrado por una fuerte corriente, siendo todos sus esfuerzos vanos para hacerlo arribar a las orillas.

Una vez llegado a la barra, el bote fué volcado por el golpe de las aguas, viéndose en peligro, Carrera, de perecer ahogado.

Dichosamente pudo ganar la orilla pero con grandes dificultades, pues la fuerza de las aguas le impedía nadar.

Contra los vagos

Grandes recolectas de vagos hs estado haciendo la policía durante estos días.

La policía recorre en patrullas, muchos sitios públicos que son frecuentados por vagos de profesión, así como también los alrededores del mercado y establecimientos en donde se congregan esas gentes.

Así, también, han sido detenidas muchas mujercuelas que de cualquier manera transitan por las calles, o se encuentran estacionadas en cafeterías u otros sitios en que acostumbran permanecer.

Esta medida es muy buena, pues se evita que esas mujeres den espectáculo los degradantes en la calle, como ha sucedido en repetidas ocasiones.

Mortuoria

Nuestros amigos don Oscar y don Rubén Rodríguez, pasan por la pena de haber perdido a su señor padre don Dolores Rodríguez.

Lamentamos mucho la desaparición del honrado artesano y para su familia sólo tenemos frases de resignación y de consuelo.

Don Roberto frente a los maestros

(Preámbulo)

A nadie se oculta que don Roberto llegó en puntillas al Gabinete del Presidente Tinoco, pues todos sabemos, porque ya se han divulgado bastante, cuáles fueron las expresiones de ese señor con motivo del movimiento que dió al traste con los hombres de la casa en donde él vivió en Heredia.

Precisamente en la época en que cayó el régimen anterior celebraba asambleas el profesorado nacional en la Escuela Normal de la que era Director don Roberto, y esa circunstancia hizo que los comentarios acerca del movimiento fueran escuchados por muchas personas, quienes en su mayoría no han guardado el secreto.

Cuál no sería la estupefacción al saberse que al día siguiente don Roberto era Ministro?

Hasta él mismo nos decía o nos lo mandaba decir—curándose en salud—

"Acepté el Ministerio con la condición de continuar la obra de Luis Felipe".

Estuvo a punto de incendiarse una casa

Los principios de incendio en muchas casas, se deben en su mayoría a los descuidos de las familias o de las sirvientas; también a la falta de limpieza de las chimeneas de las cocinas, pues el hollín que se forma, arde después con mucha facilidad.

Un caso de éstos fué el que se desarrolló en el domicilio de Marianuela Jara. La chimenea comenzó a arder, comunicándose el fuego al techo.

Esto causó gran alarma; pero por suerte no hubo más daños.

Fiesta escolar en Guadalupe de Goicoechea

El jueves de la semana anterior se verificó en el elegante plantel de esa villa, una hermosa fiesta escolar dirigida por el competente director don Francisco Gómez Alizaga.

La reunión fué numerosa, tratándose muchos puntos relacionados con el acercamiento entre los padres, los maestros y los niños.

Hubo algunos números literarios y musicales.

Al final el Ingeniero don Enrique Jiménez N. obsequió a los niños con ricos vasos de cerveza que ha empezado a producir y que por cierto es inmejorable.

Las reuniones prometen continuarse con frecuencia.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos, de uso práctico y resultados seguros.

Un faquín que desaparece con su carga

A la policía llegó el señor Gustavo Gutiérrez para quejarse contra un faquín, por cuanto que éste ha desaparecido con una maleta, conteniendo ropa. Declara Gutiérrez que él se la dió para que la trasladase a otro sitio, pero como él iba adelante del faquín, no pudo ver en cuál de las esquinas cruzara o en cual casa se haya ocultado.

Cuando él se volvió para esperarle, ya el faquín había desaparecido, ignorándose hasta la fecha, que rumbo haya tomado.

El caso se averigua.

Y a qué vienen esas reminiscencias ahora?

Veamos: en el concepto de los maestros y de los que no lo son, don Roberto está liquidado como hombre público; en tal virtud se esperaba que en el Ministerio procuraría, no sólo no hacerse sentir como lo hace, sino que procuraría que su paso por él no lo oyeran sus numerosas víctimas del magisterio, esto es, que continuaría en puntillas como llegó.

Así no ha sido, pues don Roberto se enfrenta a los maestros como su acostumbrado enemigo, y sin el menor escrúpulo taconeando el proyecto que tiende a elevar a ley de la República el REGLAMENTO ORGANICO DEL PERSONAL DOCENTE, obra maestra del elemento más idóneo con que cuenta el País en materia de enseñanza.

El veto carece de argumentación y ni siquiera contiene los floreos que se gasta don Roberto. Ya la analizaremos. Y basta de preámbulo.—X.

Notas y noticias

Muchas personas hanse dirigido a puerto Limón, con el fin de concurrir a la Exposición Agrícola, Industrial y Ganadera, que se inauguró el viernes doce de octubre con muy brillante éxito.

También han ido muchas gentes de las otras provincias, que no quieren quedarse sin presenciar tan magnífica exposición.

Por parte del Gobierno marcharon a Limón los delegados oficiales que le representarán en la Exposición, así como también muchas otras personalidades.

Hoy tendrá lugar el match de football, en la Sabana, y en el que tomarán parte los mejores jugadores de la capital.

La Banda Militar amenizará el acto y habrá asientos que valdrán veinticinco céntimos cada uno.

También habrá un match de basket-ball, en el que tomarán parte las alumnas de la Escuela Normal de Heredia.

De Limón

El día 17 de los corrientes en celebración de su primer aniversario, el "Centro Cariari" dará en sus salones una espléndida fiesta, la que de seguro resultará tan concurrida y simpática como todas las verificadas en dicho centro de cultura y recreo.

Para fin de año prepara un campeonato de billar, con dos valiosas medallas de oro para los dos vencedores en serie y tandas, respectivamente.

Contando como cuenta este centro con el magnífico billar adquirido últimamente, y el entusiasmo de sus numerosos socios por esta clase de diversiones, dicho tonreo promete estar interesante.

CORRESPONSAL

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

SASTRE tanto en su profesión como en limpiar y arreglar ropas, 100 varas al Sur del Teatro Moderno, contiguo a don Ramiro Aguilar.

Octubre 9 de 1917.

JUAN VICENTE MONESTEL.

FUNERARIA POLINI

— TELEFONO 14 —

La mejor en su género en el país.—Tiene servicios para todos los bolsillos y gustos.—Sus precios no admiten competencia. Ésta funeraria no tiene conexiones con ninguna.

150 VARAS AL SUR DE LA VIOLETA

Asociación de ideas

Esta mañana, en el carro que rodaba con mi humanidad hacia San José, iba un ostentoso señor leyendo «La Información», y leí estas palabras si no me equivoco: «El contrato Quirós Keith salva la situación económica del país...» Y se discurría a este respecto. Yo, que opino fuertemente lo contrario, me puse a pensar así: Primero: Hay quienes, si bien poseen facilidad para hablar y escribir, carecen de criterio recto, de prudencia y de patriotismo; y, por ganar dinero que les hace falta, ejecutan trabajos hasta en perjuicio del país, porque ignoran que la primera necesidad de éste, es su completa independencia... Segunda: Los yankees, en la esfera del negocio, intentan muchas cosas: a esto se debieron los valiosos auxilios que en 1855 dieron a William Walker para que se opoderara de Costa Rica. Los yankees, en su rarísimo criterio, como que ven los países indefensos a manera de comisariatos de ellos y de propiedades que pueden explotar. Se asocia también en este momento el telegrama que hace poco mencionaron los periódicos, dirigido a París por los yankees, dando cuenta (impostura) de que el Perú y Venezuela habían firmado pacto secreto comprometiéndose a declarar la guerra a El Ecuador y a Colombia...

En estos momentos (8 p. m.) leo LA NUEVA ERA de hoy.

Veo que se continúa la discusión del antedicho contrato. Unos lo apoyan. En virtud de la asociación de ideas, me pregunto con delicadeza ¿qué tendrán en perspectiva?... Otros lo condenan. Hé aquí el muy sensato juicio de don Rogelio Fernández Güell: «Este contrato es uno de los más graves y nocivos para la seguridad nacional y de aquí que me opongo a su aprobación. Se hace allí sencillamente una concesión de ferrocarril, el que posiblemente enlace con el ferrocarril proyectado en Nicaragua, con el proyectado en Honduras, y en fin, quién sabe si ese ferrocarril será enlazado con el ferrocarril panamericano. Quién sabe si Mr. Keith quiere llevar a cabo el enlace del ferrocarril panamericano con una simple cláusula de su contrato.» Estas palabras entrañan gran entimidad. Estoy de acuerdo con el señor Fernández Güell, y, tan patriota como él, digo en alta voz a los Señores representantes: No reateis a Costa Rica; pensad con dignidad que su primera necesidad es: su completa independencia. ¡Temed el anatema de la Historia!

ZENON CASTRO R.

Amalí, octubre 10, de 1917.

Notas de San Antonio de Belén

Nos ocurre una idea y la proponemos: por qué los pueblos que cuentan con filarmonías, cuando celebran sus fiestas patronales, no se prestan, digamos así, sus músicas? V. gr: es la fiesta de Santo Domingo, vaya a ayudar a su filarmonía la de Guadalupe; luego la de Santo Domingo en la próxima oportunidad tendrá que corresponder, y así de los demás. Nos parece, eso traería mucho estímulo entre esos cuerpos y desde luego les esforzaría en la idea de estudiar y podrían conocerse los de esos oficios y talvez formar sus sociedades protectoras y cooperativas.

Al señor de CLARINADA hemos de decir, que no le felicitamos por su labor en contra de nuestra querida madre patria España; que aunque escribe historia debe tener en cuenta que no se debía culpar de todo a España, pues ha de recordar cuántas dificultades hubo para las comunicaciones con América que se hacían por malos y tardíos navíos de vela, y que los acá gobernantes si acaso enviaban emisarios a la madre patria, sin duda les ordenaban dar sus informes muy a su deseo y pintando los hechos en todo favorable a ellos y si cuando lo hacían

por escrito ya tendrían muy buen cuidado de no decir nada contra ellos y es claro, de ocultar la realidad de los sucesos: que si hubo españoles que se desbordaron por su ambición de oro y sacrificaron inocentes indios, también hubo otros, hombres humanitarios y de gran corazón, como que de todo existe en la vida del Señor; y que si no le felicitamos es porque todo eso estaba bueno si se hubiera publicado en los Estados Unidos que no bien quieren a España; pero nunca, jamás, en Costa Rica, donde tanto queremos y veneramos a la muy hidalga patria de Cervantes y nuestra madre, máxime hoy que la contemplamos admirable en este barullo mundial, admirable por su cordura al sostener a toda costa su neutralidad; por todo lo cual, señor de Clarinada, su labor ha tenido resonancia de ingratitud en los pueblos que comprenden que nunca es noble el que un hijo, en ninguna circunstancia, reproche a su madre, que como en el presente caso, gracias a Dios, no le legó infamias sino la belleza de su lengua y el encanto del conocimiento de la Cruz que el ínclito Colón plantara para bendición de todas las Américas.

ANTONELLI

Margarita Acosta C.

A los doce años, cuando todo es ilusión y alegría, aquella tierna existencia fué arrebatada a los suyos por la horrible parca, que casi siempre se satisface seleccionando para hacer víctimas suyas, a los seres llamados, por su bondad y sus bellas cualidades a disfrutar posiciones envidiables y de vida larga y provechosa.

La pequeña Margarita, la niña graciosa y bella, que solíamos ver generalmente con sus libros bajo el brazo, camino al templo del saber, en donde ya cursaba provechosamente el quinto grado; la que en todas partes y especialmente entre sus compañeritas de estudio, hacía derroche de la esmerada educación que sus amorosos padres le inculcaron; esa niña, que el último día que asistió a clase, y cuando su maestra la despedía para complacer a las condiscípulas que le notaron su afección, dijo, al colocar sus libros bajo el brazo para marchar a su casita, y despidiéndose de sus amigas «Quedan todas invitadas a mi entierro y quiero que no falte ni una sola». Esta sentida frase, pronunciada por la graciosa Margarita con aquella natural sonrisa que se dibujaba siempre en su rostro, no llamó mucho la atención de sus condiscípulas, acostumbradas a escuchar de su compañerita las bromas que con tanto agrado les brindaba. ¡Pero! qué presentimiento inmenso embargaba el organismo de aquella niña, que se permitía pronunciar tales palabras?

Y no valió ni el fino bistrú manejado por habilísimas manos; ni los múltiples cuidados de sus bondadosos padres, ni las repetidas súplicas de sus compañeritas. El querube abrió sus blancas alas y voló súbitamente al cielo, y entró a formar parte del hermoso coro celestial.

Al colocar un ramillete de frescas siemprevivas sobre la blanca y fría losa en donde duerme Margarita el sueño eterno, enviamos nuestro pésame sentido a sus inconsolables padres don Raúl y doña Ester, y a sus demás familiares, y que Dios les dé las suficientes fuerzas para poder soportar la prueba terrible a que ha querido someterlos.

J.

Alajuela, octubre de 1917.

Contribución voluntaria levantada por el señor Miguel Rodríguez Chaverri para colocar, a instancia de varios amigos, una lápida en la tumba del Presbítero don Ezequiel Martínez Castro como recuerdo a su memoria

Heredia, octubre 4 de 1917.	
Lic. don Matías Trejos C.	5.00
Canónigo Rosendo de J. Valenciano	1.00
Eduardo Chaverri C.	1.00
Miguel Rodríguez	1.00
Jacinto Trejos C.	0.50
Jorge Trejos G.	0.50
José P. Martínez	3.00
Dr. Manuel J. Flores	1.00
Juan Bonilla	0.25
Anita M. de Lizano	0.25
Cecilio Ulloa	2.00
Juan J. Rodríguez	2.00
Luis R. Flores	1.00
Dr. Policarpo Trejos	1.00
Santiago Rodríguez	2.00
Juan Raf. González	2.00
Manuel de J. Salas	0.50
Leonidas Esquivel	1.00
Eusebio Chaverri	1.00
Pablo Lépiz	0.50
Francisco Morales	0.50
Oscar Baudrit	1.00
Antonio Herrera	1.00
P. J. Calderón	1.00
Solera y Hno.	2.00
Abel Chaverri	0.50
José Manuel Herrera	4.00
José Zamora Bolaños	1.00
Cirilo Rivera	1.00
José Joaquín Benavides	1.00
José Mercedes Salas	1.00
Fernando Murillo	0.50
Esmeralda v. de Morales	5.00
Juan M ^a Solera Oreamuno	1.00
Víctor González Flores	0.50
Agueda P. v. de Rodríguez	1.00
Ramón Muñoz	0.50
Julio Sánchez Lépiz	5.00
Secundino Hernández	1.00
María Luisa de Chaverri	1.00
Macedonio Benavides	1.00
Nicolás Ulloa	0.50
Carlos Chaverri C.	1.00
Ricardo Morales	1.00
Alberto Chaverri A.	1.00
Jesús Rodríguez	0.25
Piedades Solís	1.00
Micaela v. de Chaves	1.00
José M ^a Morales S.	0.50
Dr. Marcos M. Rodríguez	1.00
Teófilo Salazar	0.25
Luis Felipe González F.	1.00
Rubén González F.	0.50
Dr. Joaquín Badilla	1.00
Nicasio Espeleta	0.50

Sociedad de Economías de Guadalupe CONVOCATORIA

Se convoca a todos los miembros de esta Institución para la Asamblea General que se verificará a la 1 p. m. del domingo 14 del mes entrante, en el local de su oficina, con el objeto de que conozcan el informe de la Sociedad, discutir algunas reformas a sus Estatutos y resolver lo que a bien tengan proponer los socios.

San José, 30 de setiembre de 1917.

El Secretario,

EDUARDO FOURNIER QUIRÓS.

Vendo o alquilo

con muebles, por largo tiempo, mi casa de habitación sita en Fuentes entre la estación final del tranvía y la línea del ferrocarril.

La casa es de madera, estilo moderno, con más de una manzana cultivada de árboles frutales, verduras y flores. Para informes dirigirse a mi Oficina, bajos de la casa que ocupa don Carlos Saborío Iglesias al lado de la Botica de Mariano Jiménez, o en mi casa de habitación.

Víctor Fabian

PROXIMO TRASLADO La Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

CACAO MOLIDO de inmejorable calidad elabora **La Unión Industrial** Teléfono: 773 • Apartado: 134. Contiguo al Puente de la Fábrica. SAN JOSÉ.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2^a Este.

No se permitirá la llegada a Puntarenas de niños atacados de tosferina

Por disposición de la Jefatura de Sanidad se previene a las personas que viajen para Puntarenas con niños menores de 12 años que deben venir provistos de un certificado médico, haciendo constar que no padecen ni de tosferina ni de afecciones bronquiales, sin cuyo requisito serán detenidos y devueltos de Boca de Barranca.

El Jefe de Sanidad, S. FALLAS.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

UNA ACLARACION NECESARIA

Profundamente indignados por los cargos innobles y completamente ajenos a la verdad que se hacen a nuestro estimado director don Juan Dávila, y para aclarar algunos conceptos emitidos en La Información del jueves 11 del presente, sobre la mal llamada huelga ocurrida en el Liceo de Costa Rica, nos vemos hoy obligados, en cumplimiento de nuestro deber de justicia a contestar el artículo mencionado.

En primer término dice en su encabezamiento que ha continuado la huelga en el Liceo, cosa absolutamente falsa, pues como muy bien saben los alumnos del establecimiento y los padres de familia, la pretendida huelga no existe, ni aún ha comenzado, pues lo único que ocurre es que unos cuantos alumnos del Tercer Año sufren un castigo impuesto por el Consejo de Profesores.

En cuanto al acuerpamiento de los alumnos de los años superiores e inferiores a la actitud de dichos alumnos, ello no es exacto, desde luego que han continuado normalmente las labores del Liceo.

Expliquemos la primera parte, que es la que consideramos más grave. Dice así: "El trato que el señor director del Liceo nos ha dado, desde hace algún tiempo a esta parte, lo consideramos denigrante, pues nos ha llamado mal nacidos, falsos caballeros y pertenecientes a una psicología inferior, procedentes de un nacimiento oscuro". No podemos dejar de lanzar nuestra protesta contra esta falsedad, en el fondo tan innoble, pues si es cierto que el señor director es muy severo para los actos contrarios a la disciplina, en particular para aquellos cometidos contra el respeto que se debe al profesor, nunca nos ha injuriado con tales palabras, y mucho menos con otras relacionadas con el origen de cada individuo.

Por el contrario, siempre nos ha hecho ver con claridad que el origen del hombre es sagrado por humilde que sea, y que nuestra sociedad, para bien nuestro, acepta y cuenta entre sus miembros distinguidos, no a los de elevada alcurnia, sino aquellos que se distinguen por su cultura, su ciencia y su conducta ejemplar.

Ciertamente, nuestro Tercer Año es tal vez el de más esfuerzo en el trabajo, pero al mismo tiempo es el más disciplinado, quizá a causa del excesivo número de alumnos.

Hay que confesar, en honor a la verdad, que es el curso en el cual se comete mayor número de faltas. De aquí resulta el trato más enérgico dado al Tercer Año, porque así lo

exige la seriedad de la disciplina que educa y no enseña; y si bien las últimas notas bimestrales han sido otorgadas con rigor, ello se ha debido al mal comportamiento de nuestro Año, pues los que creen que los profesores han de calificar únicamente el esfuerzo de los alumnos en cada ramo, están equivocados: el profesor debe tomar además en cuenta nuestros comportamientos en el Liceo, en la calle, en todas partes, nuestra cultura, modo de conducirse con sus compañeros y mayores, en fin, todas aquellas condiciones que debe adquirir un hombre para ser un verdadero caballero que pueda abrirse paso victorioso en la vida. Recordamos aún las palabras del señor Profesor de Ciencias Naturales cierto día que se cometió en su clase una falta de disciplina: *Nos importa más la disciplina, que nuestra zoología, porque sin aquella nada conseguiremos en la vida.*

Tampoco es cierto que todos los alumnos temporalmente expulsados, permanezcan en sus casas entregados al estudio; muchos de ellos pasean continuamente, habiendo cometido el día de la huelga actos que es mejor no mencionar. Otros, en muy reducido número, trabajan y estudian para ponerse a la par de nosotros en las tareas, pues como ya hemos dicho, las labores no se han interrumpido.

Podemos además afirmar, que numerosos padres de familia han aprobado la manera de proceder del Consejo de Profesores y nos consta que muchos de ellos han castigado severamente a sus hijos.

Con esta aclaración creemos haber cumplido con un deber de sinceridad y de justicia para con nuestro Director y para con el Liceo.

San José, 13 de octubre de 1917.

Manuel Ant. de la Paz.
Victor Gei B.—Edin Brenes C.

Sarpullidos Molestos, Erecciones, Eczemas
y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

— Cuando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tónico indicado. Duplica las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

De Concepción de Cartago (TEJAR)

El viernes anterior, 12 de octubre, se revistió de gala este simpático y progresista pueblo de Cartago.

En la mañana se verificó una fiesta escolar con la asistencia de las escuelas de Cartago y de otros lugares cercanos, sumándose la cantidad de cerca de dos mil niños.

Como los niños y maestros de Cartago y del Tejar se diferencian de otros muchos maestros y niños de diferentes otras escuelas que tiemblan ante la manifestación franca de lo que son en sentido religioso, por miedo a "las estrellas de cinco puntas", por eso aquellos maestros y niños antes de celebrar con bellos cantos, lindas recitaciones y discursos conceptuosos sobre el descubrimiento de América, concurrían primero al templo a un solemnisimo Te Deum para bender

cir a Dios y darle gracias por ese admirable beneficio.

¡Muy bien! ¡Muy bien! En estos tiempos valen y significan los hombres que practican la legítima libertad de conciencia, y que no tiemblan ante el fulgor de una estrellita, ni por miedo, ni por emoción, ni para captarse serviles benevolencias.

A las dos de la tarde del mismo día verificóse la solemne entronización de la imagen del Sacratísimo Corazón de Jesús en la Casa Cural; con ese acto quiso solemnizar el señor Cura Presbítero don Salomón Valciano el descubrimiento de América y la Fiesta de la Raza a que él pertenece: raza de Valencianos hijos del pueblo sin abolengos linajudos, sin timbres de mil títulos, sin el abono de las riquezas, pero raza de hombres de fe, decididos en sus convicciones y amantes

de Dios y de su Santa Iglesia, a quienes no rebajan servilismos ni sociales ni políticos: todo por inmerecido favor del Omnipotente.

Hízose la entronización después del Rosario; se bendijo la imagen en el templo y después procesionalmente acompañada de los fieles asistentes y de los señores Presbíteros Claudio Bolaños, Salomón y Rosendo Valciano, se llevó, con solemne repique de campanas, al trono preparado en la sala de la Casa Cural. Antes de la Consagración se hizo una alocución exponiendo lo que es la entronización y exhortando a los tejaños a efectuar esa simbólica ceremonia en sus hogares.

Concluido el acto, iniciáronse trabajos de prensa que dieron por resultado 27 suscripciones al diario católico "Nueva Era".

El pueblo del Tejar comunicado con Cartago por una lindísima y perfecta carretera que nada tiene que envidiar a los caminos europeos bien atendidos, y que es un recuerdo de los esfuerzos progresistas del recordado don Manuel de J. Jiménez y una lección objetiva de cómo se han de hacer caminos de ciudad y vecinales, es también un pueblo progresista en el sentido material, moral y en lo religioso.

Magnífica cañería de aguas potables, brillante luz eléctrica y bastantes casas amplias y bien construidas, —algunas muy agradables— y vecinos todos bien acomodados, revelan un pueblo que marcha por las vías del bienestar material a pasos agigantados: solo le falta al pueblo telégrafo y teléfono para estar al día.

En el sentido moral tiene el pueblo buenos maestros para sus niños en escuelas bien acomodadas, y además los vecinos se distinguen por su espíritu caritativo, su honradez y su constante buen humor.

En el sentido religioso, el pueblo todo es fiel creyente: levantó una gallarda iglesia que pronto estará concluida y tiene para su Cura, a quien estima cordialmente, una hermosa y bien construida Casa Cural a la cual sólo faltan algunos retoques para ser agradable mansión.

En el Tejar está bien establecida la Adoración Nocturna al Santísimo Sacramento de la cual es activo propagandista y celoso organizador junto con el señor Cura, el caballero don Cosme Monge.

Todo este bienestar aunado, a un clima delicioso y fresco, hace del Tejar un pueblo a quien Dios envía sus dones con medida bien colmada.

VISITANTE.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

¿QUIERE usted ganar dinero o tener asegurada la vida en cualquier país, y hasta la economía dentro de su misma casa? Pues acuda a la paraguera «La Japonesa» y con poco dinero aprende a forrar, cortar y componer paraguas. Esquina de «El Cometa», contigua a la Tintorería Morales.—MANUEL REGO.

Nueva Funeraria Griega
Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítanos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.
Fernando Padilla
Grecin, octubre de 1917.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico — Cirujano
Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 324

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 14, Domingo.—San Calisto I, Papa y mártir; San Gaudencio, Obispo y mártir, y Santas Fortunata, virgen y mártir.—La Misa y Oficio divino son de San Calisto, con rito doble y color encarnado.—Fué San Calisto natural de Roma, y fué elevado al pontificado después de la muerte de San Ceferino. Edificó la iglesia de Sta. María Trastevere y un cementerio para sepultar los mártires, que todavía conserva su nombre. Estableció los ayunos de las cuatro Témperas, prohibió la comunicación con los excomulgados y los matrimonios entre parientes, y convirtió muchos gentiles a la fe. Fué azotado y arrojado por una ventana, de orden del Emperador Alejandro, el día 1 de Octubre del año 226.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Narciso Montero, San José, Urbano Linares, San José, Socorro Mata, San José, María Alva-

rado, Cartago, Rosendo Arce, La Uruca, Ester Saborío, San Vicente, Elena Retana, Alajuelita, Armando Mora, Alajuelita, Araceli Mora, Alajuelita, Eleazar Mora, Alajuelita, Miguel Sandi, Orotina, Isidora Quesada, Germania, Ida Sánchez, Estrada.

SALIDAS

Pedro Mora, Turrialba, Abdón Abarca, Aserrí, Catalina Castillo, San José, Joaquín Granados, 28 Millas, Clodoveo Arias, La Balsa, Pablo Sandi, La Balsa, Paulino Cerdas, Orotina, Ramón Gutiérrez, Pantareñas, Julio Masís, S. José, Romualdo Barrantes, Limón, Maclovio Barrantes, Orotina, Ramón Murillo, Poás, Juan Rivera, El Pozo, Pio V León, La Balsa, Isolina Barrantes, San José, Catalina Castro, Santa Ana María Roldán, Escasú, Carlos Villalobos, Orotina, América Cerdas, Orotina, Carlos Villalobos, Orotina, Zalaí Cerdas, Orotina, Jorge Cerdas, Orotina, Juan Hernández, Heredia.

AVISOSECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas. «La Coronas» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES; Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 333 TELEFONO 214
Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

PARA alquilar: casas desde 8 hasta 50 colonos.—Piezas para hombres solos desde 4 hasta 10 colonos. Todas son céntricas, tienen pisos y cielos de madera, servicio interior y baño, 3 locales a 18 colonos con servicio interior y solar, cómodos para cualquier negocio, taller o fábrica. Informes casa No. 259-289, detrás del Colegio de Señoritas.

ACABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarrillos blanco y de color.

La California
Emilio Viza
Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón

ARMONIUM Se vende uno per enciente al Hospital de Heredia. Encuéntrase en muy buen estado, sonoro, propio para iglesia. Puede verse en casa de don Luis R. Flores en esa ciudad.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados, Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista
Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

Velada

Hoy a las 8 p. m., habrá una velada en Heredia en el Centro Social Católico en celebración del 425º aniversario del descubrimiento de la América. El presbítero don Ramón Junoy dictará una conferencia.

Suscríbese Ud. a
NUEVA ERA

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Nishaus

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Légitimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos